

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2016)
Heft: 85

Vorwort: Édito : ils sont croyants et ils l'assument
Autor: Willa, Blaise

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

générations

Editeur

«Générations» société coopérative, sans but lucratif

Directeur de la publication et rédacteur en chef

Blaise Willa

Rédaction

Jean-Marc Rapaz, chef d'édition
Barbara Santos, journaliste RP
Marie Tschumi, journaliste RP

Collaborateurs

Martine Bernier, Véronique Châtel,
Corinne Cuendet, Jean-François Duval,
Anne Garigio, Isabelle Guisan, Philippe
Jeaneret, Bertrand Monnard, Rosette
Poletti, Frédéric Rein, Silvie Ullmann,
Effy Tselikas, Jean-Bernard Vuillème,
Ellen Weigand et Véronique Zbinden

Marketing

Yoann Valnet, resp.
Isabelle Bosson, (resp. events)

Secrétariat

Viviane Hollenstein
Marie-Claude Lin
Marie-Christine Pitton
abo@generations-plus.ch
Tél. 021 321 14 21
Mélanie Akrimi, (apprentie)

Administration et rédaction

Rue des Fontenailles 16
1007 Lausanne
Tél. 021 321 14 21 - Fax 021 321 14 20
Secrétariat ouvert
de 8h à 12h et de 13h30 à 17h

Abonnements

11 numéros par an 68 francs
Etranger: prix sur demande

Régie publicitaire

Suisse romande:
Société coopérative Générations
Département publicité
Nathalie Soubrier
Rue des Fontenailles 16
1007 Lausanne
Tél. 021 321 14 21 - Fax 021 321 14 20
publicite@generations-plus.ch

Suisse alémanique:

Publicitas SA
Mürttschenstrasse 39 / CP 8010 Zürich
Tél. 058 680 95 30 - Fax 058 680 95 31
zeitschriften@publicitas.com

Réalisation graphique

enzed, Nicolas Zentner
Jonas Pahud

Correction

Maude Busset

Lithographie

Jacqueline Rausis

Impression

Vogt-Schild Druck AG

Audience

93 000 lecteurs (MACH Basic 2016-2)
(Tirage contrôlé: 32397)

www.generations-plus.ch

Pour nous joindre:
contact@generations-plus.ch

imprimé en
suisse

Ils sont croyants et ils l'assument

Les mêmes refrains sont là, immuables, à l'approche de Noël: serons-nous tous ensemble présents sous le sapin, le 24 décembre ? Et qu'acheter au petit, lui qui est si gâté ? Et où est la crèche, elle n'est pas à la cave... ? Et c'est sans évoquer la douloureuse solitude de ceux qui se retrouveront isolés pendant les Fêtes, loin des leurs et sans chaleur.

Las ! Chaque année, le constat revient lui aussi : autour de la table et d'une bonne dinde, aucun mot, aucun échange, ou si peu, sur le sens profond de la fête de Noël, la naissance de Jésus de Nazareth. Rien de plus normal, direz-vous ! Les églises sont désertes et la laïcité n'a jamais eu autant le vent en poupe ! N'est-ce pas le signe que la religion chrétienne n'est plus une valeur ou, quand elle en a, une affaire définitivement privée ? Pas si sûr.



« La laïcité n'a jamais eu autant le vent en poupe ! »

En tout cas, les rares croyants qui voudraient parler de leur engagement n'osent pas le faire. Ou plus. Dire sa foi est devenu ringard. Parler de fraternité, d'amour, d'espoir ? Pis, de prière ? Arriéré, ridicule, infantile ! Oui, les croyants ordinaires ont peur de l'image qu'ils donneront, peur d'apparaître cinglés ou même arrogants. Une inquiétude et une pudeur que d'autres, qui vantent leur foi dans les pierres magiques ou le crudivorisme, n'ont pas vraiment. Bizarrie des temps.

générations a voulu les rencontrer, ces chrétiens ordinaires, ces croyants qui s'assument. Ils ne sont ni des prosélytes ni des fous, comme les religions savent hélas en produire. Ils s'appellent Eric-Emmanuel, Claude-Inga, Michaël ou Caroline et assument, tous, leur engagement vis-à-vis de Dieu. Ils en parlent avec naturel, bienveillance, évoquent la foi avec leurs mots, parfois hésitants, souvent généreux. Pas de revendication particulière, pas de hargne, pas de morgue ni de dédain. Chez eux, juste une conviction profonde.

Autant de témoignages, somme toute, pour nous remettre en lien avec le sens premier de cette fête de Noël, que nous allons, chacun, croyants ou non, célébrer autour du sapin illuminé.

Blaise Willa,
directeur de publication
et rédacteur en chef